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議 事 録 

令和２年第１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和２年１月１５日（水） 

招集の場所 かほく市議会庁舎 第１会議室 

開   会 令和２年１月１５日（水） 午後１時３０分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１号 

 

 

議案第２号 

 

議案第３号 

 

議案第４号 

地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法

律の施行に伴う関係教育委員会規則の整備に関す

る規則について 

かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正

する規則について 

石川県西田幾多郎記念哲学館条例施行規則の一部

を改正する規則について 

令和２年度かほく市教育目標について 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 第 16回かほく市成人式参加状況について 

(2) 令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 12月認定結果について 

(3) 学校訪問のまとめについて 
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議事の経過 

午後１時３０分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和２年第１回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（１２月１８日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

今年初めての教育委員会ということで、本年もよろしくお願いいたします。令和初の

新年で非常に穏やかで気温の高い年末年始でありました。 

今年は、東京オリンピック・パラリンピックが７、８月に開催されますし、この４月

からは、いよいよ新学習指導要領が小学校で完全実施されます。中学校は来年度からと

いうことで、また教育委員会事務の中でも非常に重い中学校の教科書採択事務が来年度

の前半にあります。 

昨年の 12月５日に閣議決定された「安心と成長の未来を拓く総合経済対策」において

GIGA スクール構想ということで、これから 2019 年度の国の補正予算に多額の金額が計

上されることが報告されています。文科大臣のメッセージでは、学校における高速大容

量のネットワーク環境(校内ＬＡＮ)の整備を推進するとともに、令和５年度までに、児

童生徒１人１台の端末を整備するということで、ちょうど第２期かほく市教育振興基本

計画の最終年とも合致します。 

国の補正予算の概要では、約 2,300 億円余りが計上されております。これがどの程度

かというと、公立のいわゆる施設整備、学校の改築や長寿命化、耐震補強あるいはエア

コン整備などの予算が 1,160億円なのに対し、この GIGAスクールで 2,300億円余りの莫

大な予算を計上するということだそうです。 

ちなみにかほく市では高速通信ネットワーク環境を実現するために、全体で約 1.5 億



4 

円、また端末機については、国は 4.5 万円まで補助金を出すと言っていますが、かほく

市の子どもたちの数が約 3,000人弱で、１台５万円と仮定しても 1.5億円、10万円とす

れば３億円という経費がかかってきます。これらの経費は１回入れれば 20～30年もつと

いうものではありませんし、学校もどのようになっていくのだろうかと思っているとこ

ろであります。 

前回 12月 18日の会議以降、１月９日にはスポーツ推進審議会が開催されております。

また１月 12日には加賀能登少年剣道大会、成人式、そして本日の午前中にはふるさと展

示室のオープニングセレモニーがありました。今日のふるさと展示室のオープンにつき

ましては、比較的安価でコンパクトに仕上がったのかなと思いました。これからは、何

を作るにしても、見せ方やしつらえの仕方、作った後の活用の工夫といったことが、大

事になってくると改めて感じられたところであります。せっかく作った施設ですから、

十分に活用してくれるような取り組みを事務局の方では考えてほしいと思います。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（質疑なし） 

 

議   件 

議案第１号 地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う 

関係教育委員会規則の整備に関する規則について 

議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則につい 

      て 

議案第３号 石川県西田幾多郎記念哲学館条例施行規則の一部を改正する規則 

について 

議案第４号 令和２年度かほく市教育目標について 

【山越教育長】 

それでは、議案第１号 地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴

う関係教育委員会規則の整備に関する規則について、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

 議案第１号については、地方公務員法及び地方自治法の一部が改正され会計年度任用

職員が制度化されたことに伴い、かほく市立学校管理規則、かほく市学校運営協議会規

則、かほく市公民館条例施行規則の一部を改正するものであり、合わせて、かほく市立

学校管理規則に規定する学校休業日についても、教職員の働き方改革の取組として改正

するものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第１号 地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係教

育委員会規則の整備に関する規則について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第１号は原案のとおり可決しました。 
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次に、議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、

事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

職員昇任昇格制度の改正に伴い、来年度から役職に新たに主幹という役職が創設され

ることから、改正するものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、可決

ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則につ

いて、原案のとおり可決しました。 

次に、議案第３号 石川県西田幾多郎記念哲学館条例施行規則の一部を改正する規則に

ついて、事務局から説明願います。 

【山川生涯学習課長】 

石川県西田幾多郎記念哲学館の開館時間について、ライトアップを開始したときに、

午後９時までとしておりましたが、午後５時までとするものであり、合わせて図書室の

利用時間も午後５時までとするものであります。 

ただし、貸館として使用するホール及び研修室等については、これまで通り午後１０

時までとするものです。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第３号 石川県西田幾多郎記念哲学館条例施行規則の一部を改正する規則につい

て、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第３号 石川県西田幾多郎記念哲学館条例施行規則の一部を改正する規

則について、原案のとおり可決しました。 

次に、議案第４号 令和２年度かほく市教育目標について、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

かほく市教育目標にかかる学校教育の重点目標について、５項目を設定するものです。 

（内容を説明） 

【山越教育長】 

まず、学校教育に関する重点目標について、委員の方から質問、ご意見はありません

か。 
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【山本教育長職務代理者】 

学校司書の全校配置による読書に関する目標が記載されたことはよい。 

【山越教育長】 

次に、生涯学習について、説明をお願いします。 

【山川生涯学習課長】 

生涯学習の重点目標を５項目とするものです。 

（内容を説明） 

【山越教育長】 

生涯学習に関する重点目標について、委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

社会教育の拠点は公民館だと思う。合併以降、公民館のあり方が課題となっており、

公民館の役割が大切である。 

【山川生涯学習課長】 

公民館も含め、地域づくり事業全体の課題を整理したい。 

【絈野委員】 

ネット社会における非行防止に児童生徒に限る必要はないと思う。昨年と同様でよい

のではないか。 

【山越教育長】 

次に、スポーツ・文化について、説明をお願いします。 

【折戸スポーツ文化課長】 

スポーツ・文化の重点目標を５項目とするものです。 

（内容を説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。私の方から、オリンピック・パラリンピック関連事業の実施、

上山田貝塚の保護事業の実施となっているが、単に事業の実施とするのではなく、実施

による啓発、普及についての内容を記載してほしい。 

委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

議案第４号 令和２年度かほく市教育目標について、委員からのご意見を踏まえながら、

趣旨は変えず、字句の修正については、教育長に一任いただき、可決ということでよろ

しいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第４号 令和２年度かほく市教育目標について、可決しました。 

 

協議・報告事項 

(1) 第 16回かほく市成人式参加状況について 

(2) 令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 12月認定結果について 

(3) 学校訪問のまとめについて 
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【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の第 16回かほく市成人式参

加状況について、事務局から説明願います。 

【山川生涯学習課長】 

（第 16回かほく市成人式参加状況について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、２点目の令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 12月認定結果につ

いて、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 12月認定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、３点目の学校訪問のまとめについて、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（学校訪問のまとめについて説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（２月の行事予定について説明） 

【北川学校教育課課長補佐】 

（学力調査結果の推移について説明） 

【本山学校教育課長】 

（かほく市共通アンケート１２月調査の結果について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、２月１９日（水）午後３時００分からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和２年第１回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時５分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


